



Antrag

der Fraktion der CDU

Potenziale frühzeitig erkennen - Das System der Begabtenförderung weiterentwickeln

Der Landtag wolle beschließen:

Kinder und Jugendliche sind individuelle Persönlichkeiten mit unterschiedlichen Begabungen. Ihre Potenziale frühzeitig zu erkennen und günstige Rahmenbedingungen zu schaffen, damit sie ihre besonderen Fähigkeiten entfalten und weiterentwickeln können, muss unser aller Ziel sein. Neben dem Elternhaus, kommt der Schule und insbesondere den Lehrkräften hierbei eine wichtige Rolle zu. Begabte und hochbegabter Schülerinnen und Schüler müssen nicht nur frühzeitig identifiziert und diagnostiziert, sondern auch gefördert und motiviert werden.

Der Landtag fordert die Landesregierung auf, das bereits bestehende System der Begabten- und Hochbegabtenförderung unter Beteiligung der betroffenen Personen weiterzuentwickeln. Dabei sollen folgende Ziel im Mittelpunkt stehen:

- den Grundschulen und den weiterführenden Schulen sollen speziell weitergebildete Diagnose-Fachkräfte für Hochbegabte zur Verfügung gestellt werden, um Begabungen frühzeitig erkennen und die Kinder und Lehrkräfte bei der Förderung unterstützen zu können,

- leistungsstarken Schülerinnen und Schülern soll ein Wechsel von der Gemeinschaftsschule an ein Gymnasium ermöglicht werden,
- landesweit sollen schrittweise ab der Sekundarstufe I „Hochbegabtenklassen“ eingeführt werden,
- die Zusammenarbeit zwischen den Schulen und den Hochschulen soll ausgebaut werden. Hochbegabte Studierende an den Hochschulen gilt es besonders zu fördern.

Heike Franzen
und Fraktion